

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 20 (1990)
Heft: 7-8

Rubrik: Les bons tuyaux de la police : touchez pas à mon sac à main!

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 19.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

On est si heureux de donner un conseil à quelqu'un qu'il peut arriver, après tout, qu'on le lui donne dans son intérêt. Jules Renard, Journal, Editions Gallimard.

Touchez pas à mon sac à main!

JEAN-P. CRETENAND
**LES BONS
TUYAUX
DE LA POLICE**

Il peut paraître facile de donner des conseils en imposant des solutions drastiques que l'on pourra difficilement mettre en pratique. C'est un peu le reproche que m'a fait une lectrice du canton de Vaud, laquelle m'écrivit avoir lu avec grand intérêt l'article intitulé

Le truc d'une grand-maman de 90 ans

(dans le numéro 4 d'avril 1990, en page 32).

Rappelons ici pour mémoire que cette personne avait vaincu sa peur panique, suite à un vol dont elle avait été la victime, en ne portant désormais plus aucun sac à main sur elle lors de ses sorties. Elle avait trouvé le moyen de réduire l'encombrement de toutes les babioles inutiles qu'elle emportait avec elle auparavant et de disposer le solde dans les diverses poches de son manteau.

Depuis lors, elle affronte toutes les sorties avec une grande sérénité, sûre qu'on ne peut plus rien lui voler à l'esbroufe.

Notre lectrice me fait remarquer que mes suggestions lui semblent à peu près impossibles à réaliser dans la pratique à moins de posséder des poches de manteaux immenses. Et



Combien facile pour le voleur agile!

de m'énumérer le petit inventaire personnel de son sac à main. Le voici in extenso: la clef de ma maison, le porte-monnaie, la carte d'identité, les cartes de bus, la carte CFF de demi-tarif, un mouchoir, des gants, un sac en plastique pour les achats plus, éventuellement, un parapluie pliant.

Cette charmante dame de m'annoncer son âge de huitante ans passés et de me préciser qu'elle habite seule loin du centre du village ainsi que de ses enfants qui sont installés en Suisse alémanique. Il faut bien – me dit-elle – que je porte sur moi un minimum de papiers donnant

les indications utiles en cas de malaise ou d'accident... Et de me faire remarquer que les tenues estivales réduisent encore les possibilités de transporter tous ces menus mais néanmoins indispensables objets...

A la vérité

Je dois reconnaître que la réflexion de cette personne est fort pertinente et qu'il est bien difficile pour les femmes – dans la vie de tous les jours – de se passer de cet accessoire indissociable de leurs sorties, alors que nous autres les hommes possédons force

poches dans nos pantalons, vestes ou vestons... En citant la recette d'une grand-mère de 90 ans, je voulais simplement raconter de quelle façon une personne avait vaincu son appréhension à sortir le soir, munie de son sac à main, après une attaque dont elle avait été victime et qui l'avait profondément traumatisée.

Elle aurait pu définitivement renoncer à sortir la nuit ou alors devoir affronter à chaque fois pareille situation la peur au ventre.

Elle a finalement opté pour une solution contraignante pour elle, mais qui la met définitivement à l'abri des arracheurs de sac à main...

Tout au long de mes conférences aux personnes âgées, j'ai d'ailleurs pu glaner d'autres recettes et peut-être que la suivante sera à votre portée. Elle consiste simplement à posséder, dans une poche secrète, cousue spécialement dans vos manteaux, deux choses primordiales si l'on vous enlève votre sac à main: un double de la clef de votre porte d'entrée et un billet de Fr. 20.– (ou Fr. 50.–) qui vous permettront de prendre un taxi et de rentrer chez vous.

Ultime conseil

A la cohorte des donneurs de conseils (dont je fais partie) on pourrait aussi donner à méditer ce dicton espagnol: «A force de coiffeurs, la fiancée devient chauve...»

J. P. C.

Chargé de prévention
Police. cant. vaudoise